



## Momento de pragmatismo

No existe un solo dato que haga pensar que la economía saldrá del estancamiento. Ayer, el Inegi dio a conocer nuevas caídas en la confianza empresarial y al mismo tiempo se publicó una batería de análisis que confirman que 2020 tendrá, en el mejor de los casos, una recuperación muy moderada.

Los consultados por el Banco de México disminuyeron en 0.1 puntos porcentuales su estimación con respecto al mes previo, con lo que calculan que el PIB crecerá 1% durante este año. Tradicionalmente, estas estimaciones van disminuyendo mes a mes.

Las calificadoras Moodys y Fitch Ratings también se unieron a estas estimaciones que rondan el 1% y nuevamente hicieron severas advertencias en torno a las dificultades que tendrá la economía para crecer en las que destacan factores internos como la inseguridad y la poca confianza empresarial.

En los próximos días, el Banco de México será una más en la cada vez más larga cadena de instituciones que disminuyen su estimación sobre el crecimiento de México durante este año.

Preocupa que el gobierno siga manteniendo su estimación en un crecimiento del PIB en 2% y que trate de mantener un falso debate entre crecimiento y desarrollo, puesto que resulta casi tan ocioso como calcular cuántos ángeles caben en la punta de un alfiler.

Es un hecho que hay preocupación entre algunos funcionarios del gobierno quienes tienen una visión clara sobre lo que está sucediendo con la economía nacional, sin embargo, parecería que los excesos ideológicos de algunos limitan sobremanera la posibilidad de tomar acciones.

Desde ya hace algún tiempo el *Padre del Análisis Superior* le ha dejado particularmente claro que la estrategia

---

Banxico será una más en la cadena de instituciones que disminuyen su estimación sobre el crecimiento de México durante este año.

de muchas reuniones rebosantes de fotos con los líderes de iniciativa privada sólo funcionaron políticamente al arranque de la administración, sin embargo, seguir este esquema y anunciar nuevos comités simplemente no está dando resultado.

Es tiempo de ser pragmáticos.